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АННОТАЦИЯ 

 

Дипломная работа: 68 стр., рис. 4, табл. 5, источников 83, приложений 6.  

Ключевые слова: детский церебральный паралич, подростки, семьи, 

воспитывающие ребенка с ДЦП, детско-родительские отношения, 

взаимодействие родитель-ребенок, стиль родительского воспитания, 

индивидуально-типологические особенности. 

Цель исследования: определить роль детско-родительских отношений в 

становлении индивидуально-типологических свойств личности подростков с 

ДЦП.  

Объект исследования: детско-родительские отношения и 

индивидуально-типологические свойства личности. Предмет исследования – 

взаимосвязь детско-родительских отношений с индивидуально-

типологическими свойствами личности подростков с ДЦП. Методы 

исследования: теоретический анализ литературы, психодиагностическое 

тестирование, качественно-количественный анализ, методы статистической 

обработки данных (U-критерий Манна-Уитни, коэффициент корреляции 

Спирмена), интерпретационные методы. Для организации и проведения 

исследования использовались: опросник «Взаимодействие родитель-ребенок» 

(ВРР) И.М. Марковской; методика «Родителей оценивают дети» (РОД) И.А. 

Фурманова, А.А. Аладьина; индивидуально-типологический опросник Л.Н. 

Собчик (детская версия). 

Полученные результаты и их новизна: выявлены особенности детско-

родительского взаимодействия и стили семейного воспитания в семьях, 

воспитывающих детей с ДЦП, установлена их роль в становлении 

индивидуально-типологических свойств личности подростков. 

Область возможного практического применения: данные 

исследования, представленного в дипломной работе, могут быть использованы 

для разработки и совершенствования программ по социально-

психологическому сопровождению семей, воспитывающих подростков с ДЦП. 

Автор работы подтверждает, что приведенный в работе материал 

правильно и объективно отражает состояние исследуемого процесса, а все 

заимствованные из литературных и других источников теоретические, 

методологические и методические положения и концепции сопровождаются 

ссылками на их авторов. 

  



 

Thesis: 68 pages, fig. 4, tab. 5, sources 83, applications 6. 

Key words: cerebral palsy, adolescents, families raising a child with cerebral 

palsy, parent-child relationships, parent-child interaction, parenting style, individual 

typological characteristics. 

The purpose of the study: to determine the role of parent-child relationships 

in the development of individual-typological personality traits of adolescents with 

cerebral palsy.  

Object of study: child-parental relations and individual-typological personality 

traits. The subject of the study is the relationship of parent-child relationships with 

individual-typological personality traits of adolescents with cerebral palsy. Research 

methods: theoretical analysis of literature, psychodiagnostic testing, qualitative and 

quantitative analysis, methods of statistical data processing (Mann-Whitney U-test, 

Spearman's correlation coefficient), interpretation methods. For the organization and 

conduct of the study, the following tests were used: the questionnaire «Parent-child 

interaction» (BPP) by I.М. Markovskaya; methodology «Parents are assessed by 

children» (ROD) I.А. Furmanov, A.A. Aladin; individual-typological questionnaire 

L.N. Sobchik (children's version). 

The results obtained and their novelty: the features of child-parent 

interaction and the styles of family education in families raising children with 

cerebral palsy are revealed, their role in the formation of individual-typological 

personality traits of adolescents is established. 

The area of possible practical application: the research data presented in the 

thesis can be used to develop and improve programs for the socio-psychological 

support of families raising adolescents with cerebral palsy. 

The author of the work confirms that the material presented in the work 

correctly and objectively reflects the state of the process under study, and all 

theoretical, methodological and methodological provisions and concepts borrowed 

from literary and other sources are accompanied by references to their authors. 
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